

Zeitschrift: Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera

Herausgeber: Parkinson Schweiz

Band: - (2014)

Heft: 115: Was tun bei atypischen Parkinsonsyndromen? = Que faire en cas de syndrome parkinsonien atypique? = Che fare in caso di sindromi di Parkinson atipiche?

Rubrik: [Nouvelles des groupes d'entraide romands]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Séance d'information à Lausanne
« La nature de la bête »

Le grand bleu et l'élégance fugace de deux raies manta, un rêve sur fond d'océan... Mais que fait cette photographie dans l'introduction du Professeur François Vingerhoets ? Quel rapport avec le thème de la journée « L'atrophie multi-systématisée (AMS) ou les autres formes de Parkinson » ? Voilà une façon pour le moins originale de capter l'intérêt des participants et de les captiver tout en symbolisant la complexité du sujet de notre séance. Il s'agissait de savoir reconnaître « la nature de la bête » ; le Parkinson, ses différentes facettes, et les autres parkinsonismes. Pari gagné ! L'attention était à son comble. Les syndromes parkinsoniens atypiques, ou « Parkinson plus », ont des points communs avec le syndrome parkinsonien idiopathique (SPI), mais ils s'en distinguent justement par des caractéristiques atypiques. Si la bradykinésie, la raideur et les tremblements sont souvent présents tout comme dans le cas d'un « simple » Parkinson, ces maladies connaissent une progression plus rapide et répondent hélas peu aux médicaments anti-parkinsoniens.

Après l'introduction du Professeur Vingerhoets, le Dr David Benninger a différencié les parkinsonismes d'origine neurodégénérative et parlé des stratégies thérapeutiques existantes. Citons entre autres parkinsonismes l'AMS, la paralysie supranucléaire progressive (PSP), la dégénérescence cortico-basale (DCB) et la démence à corps de Lewy. Grâce à l'imagerie du cerveau, le Dr Bogdan Draganski a illustré les différences des atteintes dues à ces parkinsonismes.

La séance s'est terminée sur le déterminisme génétique et les études permettant de découvrir l'existence de formes quasi familiales de parkinsonismes. L'intervention du Dr Christian Wider a été suivie de nombreuses questions. Près de 80 participants ont remercié par des applaudissements nourris les quatre spécialistes du CHUV.

Evelyne Erb

NOUVELLES DES GROUPES D'ENTRAIDE

Les escapades d'été

Le groupe d'entraide de Neuchâtel célèbre l'arrivée de l'été

Un coin de paradis à la Rouvraie, dans les hauts de Bevaix. C'est ici que les membres du groupe Parkinson de Neuchâtel se sont retrouvés pour leur rencontre estivale le 19 juin. Accueillis par les responsables du groupe, Mesdames Furrer et Blandenier, ils ont pris part à l'apéritif de bienvenue sur la terrasse de cette belle propriété. Vint ensuite un historique du domaine de la Rouvraie, fondé en 1880 par M. Carl Suchard, le créateur du chocolat Milka. Un délicieux repas typiquement neuchâtelois a été servi aux convives : bondelle fumée du lac, rôti farci neuchâtelois, sans oublier les garnitures et le dessert.

La fin du dessert fut propice à plusieurs animations, parmi lesquelles, oh surprise, l'annonce d'un grand lâcher de ballons. Chaque membre a reçu une carte où figurait déjà l'adresse du groupe neuchâtelois et sur laquelle il pouvait ajouter un petit mot personnel comme par exemple : magnifique journée conviviale, puisse cette joie être partagée par celui qui trouvera ce ballon, témoin de cette si belle rencontre. Un dernier regard en direction de cette féerie de ballons multicolores s'éloignant au loin dans le ciel, et il était temps pour l'assemblée de prendre congé de chacun en pensant déjà avec bonheur à la prochaine réunion. mb

Escapade du groupe de Lausanne

Le 25 juin 2014, par une journée radieuse, dix-huit membres du Groupe d'entraide de Lausanne se sont rendus pour leur « course d'école » annuelle à



Neuchâtel : avant le lâcher de ballons.

l'hôtel Bristol de Montreux. Un petit bus mis à disposition par Pro Senectute a facilité le trajet des personnes à mobilité réduite.

Après le déjeuner sur la terrasse de l'hôtel avec sa vue magnifique sur le lac Léman, Monsieur Bertrand Nanchen, chef jardinier de la commune de Montreux, nous a offert un remarquable exposé sur la nature des fleurs et des arbres qui embellissent les quais de Montreux. Il avait apporté une cinquantaine de branches, la plupart appartenant à des espèces originaires des pays du sud qui ont trouvé un habitat propice dans le microclimat particulier de notre région.

Tous les participants ont beaucoup apprécié les explications passionnantes de ce jardinier hors du commun qui a réussi à faire pousser à Montreux des plantons et des graines rapportés de ses expéditions dans l'Himalaya. Cette belle journée d'évasion nous a enchantés.

Ursula Claren Müller

Le groupe des proches de Lausanne fête son 15^e anniversaire

Le 11 juillet 2014, les membres du groupe quasi complet (seule absente : Verena pour des raisons de santé) embarquaient à bord du vapeur « Le Rhône » pour Yvoire, charmante bourgade médiévale de la rive française du Léman. Dans ce magnifique décor, les liens d'amitié déjà profonds ont pu se renforcer, grâce à la convivialité et la chaleur des échanges. Le repas fut le point d'orgue de cette très belle journée au cours de laquelle le soleil fit des apparitions timides, mais appréciées.

Jacqueline von Dach



Proches Lausanne : 15^e anniversaire.